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什么！又一本书？

一段疲惫的朝圣之旅

我记得大约在我信主十八个月之后的一个周末，我

参加了一个基督徒营会，在那里有个女孩问我是不是基

督徒，我回答是。她说：「那请你告诉我，我必须怎么

做才能成为一个基督徒？」

我完全不知道该从何开始。

直到今日，我仍然很清楚地记得当时那复杂的心

情。首先是喜悦——因为我希望看到人们信主，这比其

他什么都重要。然后是羞愧——因为我不知道该如何回

答那个女孩的问题。还有是生气，生气自己怎么会容许

这种情况出现。在这些复杂情绪的交错之下我唯一能想

到的答案就是：「让我带你去找能够回答你问题的人」。
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我带她去了，而后她决志信主了——却不是因为我

的话语或是见证之故。

这件事情在我记忆中留下了一个不可磨灭的印象。

那天我发誓以后再也不会让这种情况发生，将来我一定

要确切地知道该说什么。于是我决定开始学习福音，并

且我也确实付诸行动。

装备充足之后，我展开了频繁的传福音活动。我家

人承受了最猛烈的攻势。好几个月内，在每天早餐时说

一篇短讲成了我的例行公事。记得某天早上，恼怒的父

亲对我说：「你不会在做礼拜的时间吃你的早餐吧？为

什么我必须在吃早餐时做礼拜呢？」虽然当时我觉得那

只是对福音不敬而产生的拒绝，但三十年后再回顾这句

话，其实他讲的挺合理的。

如此狂热的反应其实并没有持续很久，它真的很难

维持。同时我也注意到许多基督徒对传福音并不是真的

很关心，并且他们似乎不会对此感到不安。我开始意识

到好像一个基督徒就算完全不传福音也没多大关系！

时不时的，我们在教会里会被马太福音28:18-20中

的大使命鞭策，迫使我再次展开传福音的行动，但这情

况还是持续不了多久。传福音不是我的生活方式。

另外，还有一种新的学说拖累着任何传福音的进

展。它说我所学习的福音是保罗的福音，而非耶稣的

福音，因为耶稣福音的主题是神的国，而保罗的福音则
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是关于耶稣的死与复活。我并不十分确定这是否构成一

个真正的问题，但却足以让我对福音的正确性产生了怀

疑。我想最好等到有谁能解决这疑问后再说吧。

后来我又遇见一些基督徒，他们发现了一个符合 

「神学」的理由可以让他们堂而皇之地不去传福音。他

们指出以弗所书4:11里升上高天的基督将各样的恩赐赏

给了教会，其中之一就是传福音的人。很明显的，不

是每个人都有恩赐做传福音者。假如你是，你就去传福

音；假如你不是，你便不必去做，就是这么简单。说句

公道话，他们仍然相信他们有责任去鼓励帮助传福音

的人，但却认为只有具备这方面恩赐的人才必须做这工

作。而且，我感觉到传福音对我来说很困难，想必是因

为我没有这项恩赐，所以我决定，我唯一需要做的就是

为那些传福音的人祷告。从那时起，无论何时我被「去

全世界传福音」的大使命提醒，我会立即把它听成是别

人的事（包括最初的使徒们以及基督给予传福音恩赐的

人），是与我没有直接的关系的。

话虽如此，我依然感到不自在。尽管我不知道为什

么，我还是觉得我应该将人带到基督面前。但每一次我

尝试着传福音都觉得很困难，以致于我的结论仍是我没

有这项恩赐。

曾经也有人在鼓励我去传福音时对我说，虽然我们

不都是传道士，但我们都可以成为见证人，所以我们有

义务将福音传到地极（使徒行传1:8）。这似乎是很好的
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理由，直到我看了使徒行传中那节经文的上下文：那些

所谓的见证人是目睹耶稣基督从死里复活的那些人。再

一次，我发现自己没有这个资格！

后来又有一件事加深了我的疑惑，我在圣经里发现

神主动地呼召人们回转归向他，他预定要拣选他们，因

为他决意要拯救他们。这深深地震撼了我！

一直以来，我以为是我选择了相信神，而非他选择

了我，然而事实并非如此。这个「发现」对传福音工作

也有一定程度的影响。我是这样理解的：既然是神拣选

人，那他一定会自己呼召他们回转归向他。领人归主这

件事似乎比我想的还更不重要。渐渐地，我找到了更多

的理由说服自己更少地传福音。

在我被按立为牧师之后，我决定我的角色就是牧

者和教师，而不是传福音的人。我集中心力在神的子民 

（也就是基督徒）身上，而传福音的工作就让别人去

做。同时，我认为教会是用来建立基督徒的，因此教会

不适于用作为传福音的场所。

幸亏有些人没有受困于上述任何理由，他们依然不

断地带领他们的朋友和邻居来到基督的面前。不过，每

当我对此征求圣经上的根据时，通常我得到的都是不充

分或不正确的理由。
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为何另一本书？

我的众多问题有些很快地得到了解决。我现在能直

接了当地说，我相信圣经清楚地阐明了福音。我开始明

白（耶稣所传的）神国的福音与耶稣为赦罪而死并复活

的福音并没有不同。纵然神赐予了教会一些特别有传道

恩赐的人，纵然被赋予主的大使命重任的是使徒，圣经

仍然敦促每个基督徒都应该直接参与传福音的事工。

圣经也教导传福音的单位是基督徒个人，而非教

会。我们都需要被神的话语激励去做传福音的工作。牧

师应是会众的牧者和教师，而牧师的工作也包括自己亲

自去传讲福音并训练和鼓励会众也去传福音。并且，圣

经也告诉我们，虽然传福音并呼召人们归向神是神主动

发起的工作，但是我们个人在传福音时所做的事依然是

真实且有意义的。

直到今日，我仍然觉得传福音的工作是困难的，但

我不再因此气馁了。圣经已经告诉我这些困难是相当正

常的，困难与否和我有没有传福音的特殊恩赐无关。

我在悉尼圣公会福音部门服事的27年当中常常有人

问我这些问题。我知道许多人跟我有很类似的经历。我

写这本书的目的就是想解释为什么传福音应成为我们生

活的一部份。这是神给他所有子民的旨意。



14  |  熟能生巧传福音

这本书共分成两个部份。在前半部分中，我将一一

从圣经里整理出先前那些问题的答案。只有清楚阐明圣

经对传福音这件事的教导，才能使我们在实际操作上正

确稳当。

书的后半部分将对如何在传福音的事上装备自己和

训练别人提出一些实际的建议。我常看到那些看起来最

不可能的人在经过适合他们个人恩赐的训练后成为桃李

满天下的福音使者，这带给我很多的惊喜和喜乐。

对有些人而言，听到「传福音」这几个字就足以令

他们感到胆怯。有时，这几个字会令人联想起利用情绪

化的聚会去使人做出在理智清醒的情况下连想都不会想

的事情。有些人则是经历过被不懂察言观色的家伙滔滔

不绝的长篇大论堵在墙角的一些不愉快经历。光是想象

自己可能会变成那样的人就令人不寒而栗。

当我用「传福音」这词时，我指的是一个人开口把

耶稣基督的福音告诉另一个人，并试着说服他去信靠耶

稣为他个人的拯救者和主宰的过程。无论是在咖啡店里

简短的交谈，或是同时对几百个人传道，本质其实都是

一样的，只是方法会随着各人应用能力的不同而改变。

这本书的写作目的就是要在这一直推进的传福音事

工中，兼顾各人的恩赐与机会，为每一个基督徒找到各

自传讲福音的位置。


